

Rapport présidentiel concernant l'année 2022

Année post-Covid, 2022 a été principalement marquée par la reprise des activités en présentiel. Reprise encore timide comme pour beaucoup de sociétés et d'associations. Etait-ce la crainte d'une rechute ou le fait de ressortir de son cocon familial ? Nous ne le saurons jamais mais l'essentiel était de redémarrer une vie « comme avant ».

Comme chaque année et comme le veut la vie, 2022 a connu son lot de décès parmi nos membres et je vous demande quelques instants de silence en leur mémoire.

Comité

Comme les années précédentes, le comité s'est réuni 5 fois, envers et contre tout, même si ses travaux ne sont pas toujours d'une grande visibilité il a œuvré pour la SGG.

En plus des affaires courantes, deux sujets ont particulièrement occupé et préoccupé le comité en 2022. Le renouvellement au sein du comité et la gestion informatique

Le renouvellement au comité :

Notre trésorier, Yves Margot et son épouse Danielle qui s'occupe de la gestion des généalogies qui nous sont envoyées, et cela représente un énorme travail, ont décidé après plus de 20 ans de bons et loyaux services de laisser leur place au comité.

Ce dernier a donc travaillé à l'intégration, réussie, de madame Anne Unell-Musy pour remplacer Danielle et Monsieur Daniel Lavanchy qui reprendra dans le courant de cette année la place de trésorier. Nous adressons nos vifs remerciements aux partants et aux arrivants.

La gestion informatique :

L'année dernière nous vous annoncions avoir enfin trouvé un repreneur pour cette gestion après une période de quelques mois de recherches. Cette société a proposé de mettre d'abord à niveau tous les composants « standards » puisque ces derniers n'avaient pas évolué depuis 2017 ! Cette mise à niveau a été réalisée courant 2022. Sans être encore active sur le site gen-gen.ch car malheureusement ce n'était que la partie émergée de l'iceberg. En analysant plus en profondeur les fonctionnalités spécifiques des sites de la SGG, la tâche s'est trouvée nettement plus complexe que prévue.

Conjointement avec notre prestataire nous avons pris la décision de simplifier quelque peu ces spécificités. Nous avons, en effet, tous intérêt à rendre la gestion la plus standard possible en vue des futures évolutions. Qui d'un point de vue technique seront indispensables.

Nous n'avons plus à demeure un informaticien pour développer à la demande une spécificité ou corriger un petit bug. Ce temps est malheureusement révolu.

Nous devons accepter aujourd'hui d'utiliser au maximum des outils standards du marché. Rassurez-vous notre arbre restera celui qu'il est mais les fonctions qui l'entourent vont évoluer. C'est ainsi que nous travaillons sur le remplacement de la gestion des membres et des paiements. Avec des outils du marché. L'amélioration du référencement du site est également prévue.

Il est à noter également que les membres du comité se sont réunis 1 fois en séance dite des arboristes (les arboristes sont pour le moment les membres du comité. Il s'agit des personnes autorisées à saisir et modifier des données généalogiques) pour faire évoluer et compléter les règles de saisie. Par exemple comment saisir des sources, comment saisir les dates et lieux, etc....

Membres et arbre

Nous devons relever les nombreux messages de remerciements et de félicitations que nos membres, répartis autour du globe, nous

envoient, suite aux messages d'anniversaire ou d'autres communications.

Cela est toujours un signe d'encouragement pour l'ensemble du comité.

Même si parfois c'est aussi l'occasion de critiquer notre politique de mise en conformité !

Malgré cette politique nous relevons que notre arbre avait à fin 2022 703'092 personnes, en progression de 6'091 personnes sur l'année.

Répartis entre 2 fichiers pour 5'462 personnes et 629 saisies manuelles

Activités 2022

En terme d'activités, du 17 au 19 mars 2022 une délégation de 3 personnes a participé au salon de généalogie de la mairie du 15^{ème} arrondissement de Paris. Nous sommes revenus avec plusieurs dizaines de recherches à faire sur Genève, Vaud et le Jura.

Le 6 avril s'est déroulée l'AG enfin en présentiel ! Le samedi 7 mai nous nous sommes retrouvé au MAH pour une visite commentée de l'exposition « Pas besoin d'un dessin ». Le 14 juin, c'est ici à la maison Dufour que Monsieur Studer nous a parlé du célèbre Général et ingénieur Dufour. Malheureusement devant un public très clairsemé.

Le 25 septembre nous avons remis sur pied une soirée « ateliers de généalogie » qui a connu un franc succès avec plus de 20 participants, curieux et intéressés. Pour la première fois depuis plus de 10 ans nous n'avons pas participé au salon des marmottes de Savoie en octobre. Des soucis personnels ayant contraints plusieurs participants à y renoncer.

Nous avons fini la saison le samedi 5 novembre avec la visite très prisée et très intéressante du site archéologique de la cathédrale Saint-Pierre.

Comme d'habitude, nous lançons un appel au recrutement de membres pour le comité. Mais aussi pour des propositions d'activités.

L'année 2022 a donc été conforme à nos attentes avec un redémarrage en douceur. Le comité se réjouit de reprendre le rythme dit « normal » en 2023.

Alain Bezençon et Mireille George

2 mai 2023